第11号

き



われました。会場には、本

春の訪れを告げる催しが行

かれ、県北地方に一足早く

大田原市の県立体育館で開二月二十一日から三日間、

ダ2003イン大田原」が、

催による「とちぎ花フェス

本が一堂に集められ、品評

県産の花二百種・二万五千

会・押し花教室も行われ早

全都府県に「インフルエン見せず、ついに日本列島のインフルエンザは、衰えを くれぐれも健康管理にご留 ザ警報」が発令されました。 新年早々に流行し始めた大勢の人で賑わいました。 **恵ください。**

「とちぎ花フェスタ」

花フェスタ実行委員会主

展家の意気込みが感じられ

骨の香りが漂い、花卉栽培

需要期増産に向けて 十五年度も生乳ひつ迫予想

都府県全体では九九・七%と低迷 三・八%と伸びを示していますが ました。地域別では北海道が一○ ン (前年比一〇一・五%) となり 国生乳生産量は、六六七万五千ト 平成十四年度四~一月までの全



まごころをこめて

価向上に反映されております。 ま 発による積極的な販売戦略から牛 しています。 十月より伸びが鈍化し十七万七千 も近年になく少ない状況により乳 乳が伸び、今年度の加工率の発生 向が高まり、また各社の新商品開 消費者は「食の安全・安心」を求 題はありますが、食品事故以来、 トン、計画比一〇〇・四%で推移 までは順調な伸びにありましたが、 栃木県のみが前年を上回っている %にあります。 九都県を見ますと (一〇一・三%) 状況です。 酪農とちぎの生産は、前年九月 一方、消費は脱脂粉乳の在庫課 加工乳及び乳飲料から牛乳志

一五万八千トンと前年比九八・六 関東生乳販連におきましては 乳生産量は八三九万九千トンが予 年も今後の需給動向によりまして 迫し配乳調整を行いましたが、今 測されます。平成十六年が閏年の は大幅なひっ迫が予測されます。 た、昨年の需要期には生乳がひっ ため、閏年修正しますと全国の伸 よりますと、十五年度の全国の生 また、酪農乳業情報センターに

ます。 ランスによる生乳不足が危惧され れ、需要期における需給のアンバ 飲用向けの需要も堅調が予想さ ております。

業者に生乳を供給しておりますが 各戸巡回、 の「コスト低減の要点」を指標に ろです。 対応策としまして、別紙 十五年度も円滑な供給を図るため に生乳増産を呼びかけているとこ 現在、組合では二十社以上の乳 各種研修会を通じ増産

(4)

個体牛の能力向上

びは前年並の一〇〇%となり、地 都道府県全体では九九%を見通し 域別では北海道が一〇一・二% き有効活用されることをお願いす らの諸措置についてのご理解を頂 する「緊急生乳増産対策」措置を 続いて、先日の理事会において、 荷奨励制度」、「需要期優良生乳出 飼料等利用奨励制度」、「需要期出 十五年度も奨励措置として「配合 をお願いしておりますが、併せて てはご通知のとおりですが、これ 決議しました。内容等につきまし 需要期に向けた増産対応の一助と 荷奨励制度」を計画しております。 る次第です。

すが、 十五年度の生乳生産目標、経営改 善計画を立てられたことと思いま 皆さんにおかれましては、既に 特に

- (1)快適な環境づくり
- (2)暑熱対策
- (3)良質な自給飼料生産
- (5)体細胞数の減少
- について実践を願うものです。 (6)糞尿処理施設

死亡牛のBSE検査実施

す。 前月号でもお知らせしましたように、 四月一日から二十四ヶ月齢以上の死亡 たび、県より検査実施内容等が示され たことをうけ、組合では地域毎に説明 たことをうけ、組合では地域毎に説明 をお願いしたところですが、改めて検 をお願いしたところですが、改めて検 では地域毎に説明 をお願いしたところですが、改めて検

今回開始されます死亡牛検査は、昨年施行された「牛海綿状脳症対策特別年施行された「牛海綿状脳症対策特別内でのBSEの浸潤状況や感染源・感義務づけられたことによるもので、国義のBSE発生の予防や蔓延防止のみます。感染原因を解明することは、今後のBSE発生の予防や蔓延防止のみることができることから、畜産農家にとっても大変重要な検査となります。

死亡牛の検査家畜保健衛生所による

行うこと検査までに酪農家が

く管轄家保に死亡牛届出及びBSE検案した獣医師又は農家は、遅滞ないで下さい。

を農家が提出書に明記して下さい。 を受けるものとしますが、獣医師 案を受けるものとしますが、獣医師 の検案が無い場合は、死亡時の状態

い。) 頼するか事前に決定しておいて下さい。(最終的な化製処理まで、誰に依適切に処理されるよう確認して下さ

死亡牛運搬業者を決定し、死亡牛が

確認を受けて下さい。 亡牛の搬出前に管轄農業共済組合の家畜共済に加入している場合は、死

部別耳標はつけたままで渡して下さい。 本識別センターへ報告して下さい。 死亡牛を運搬業者に渡す際は、個体 死亡年月日等を異動報告カードによ

経費の負担

容等が決まり次第お知らせします。
現在国ではBSEの検査や死亡牛の現在国ではBSEの検査や死亡牛の

畜産農家の責務

することが義務付けられています。れており、排出者責任で適正に処理死亡牛は法律で「産業廃棄物」とさ

最終処理されるまでは、責任があり (責任)は農家自身にあります。 (責任)は農家自身にあります。

び最寄りの家畜保健衛生所又は農業不明な点がありましたら、指導課及ますので、適切な対応をして下さい。最終処理されるまでは、責任があり

という思

れな

いとちょっぴり困っちゃう。

振

酪農家の思いを歌詞にしており、

歌 ۲

て私達ホルスタインなんだもの」

の中で「ミルクを飲もう」と呼びかけ

らにおいて開催しました。 月六日(木) 本部青年部主催による講演会を、 高根沢町の元気あっぷむ



に今後の運営につ いて講演される 前田組合長

氏をお招きし、 埼玉県深谷市の酪農家、 者五十名の 有意義な講演を受講 中 講 師 に 前 村 Щ 田 徳浩 組 合

加

乳の応援歌であり 頂きました。「ミル と題し音楽を通し ての牛乳普及活動 について講演して 「ミルクソング」 子供達が牛乳を 熱心に受講する青年部員

クソング」は、

きになってくれ

ミルクソング

詳細に説明して頂きました。

集送乳の合理化・生乳販売部門等

また、村川徳浩氏におきましては

状報告並びに今後の運営について」

合併後の経過報告、

更に

) 購買

先ず、前田組合長より「本組合の

現

ミルクが売れないと ちょっぴり困っちゃう だってわたしたち ホルスタインなんだもの

緑の牧場で寝ころんでたら 突然届いた悲しい知らせ こんな時は朝まで踊ろう しっぽをふってふって フリフリフリフリ

白黒模様は幸せ運ぶ 魔法のドレスさ あなたの元へ届けよう 白いミルク 小ビンに詰めて 踊ろう 朝まで 楽しく 乳搾り

明日は試合 だけど強敵ぞろい それでも 負けたくない そんな時は ミルクを飲もう しっぽをふってふって フリフリフリフリ 馬には負けない2馬力パワー ロバよりも早く あなたの元へ届けよう 元気の元 小ビンに詰めて

踊ろう 朝まで 楽しく 乳搾り 踊ろう 朝まで 楽しく 搾乳ダンス

イライラ ストレス 睡眠不足 お化粧のりの悪い朝は パッと起きて ミルクを飲もう しっぽをふってふって フリフリフリフリ

_ つぶらな瞳でウインクすれば 誰でも イチコロ あなたの元へ届けよう この愛を 小ビンに詰めて この愛を 小ビンに詰めて



踊って 講師 川村徳浩氏

曲 1) L١ を込めて、

れ

ば

らライブ活動を 行っています。 は明 付けをしなが ä

いポッ

我々と同じ酪農家として、

親近

感の

拉京

木)千葉県

理想の経営を力説!!

大関一男氏

水)~二 月二十

六日

選ば

が最優秀賞に

ある講演でした。

最後に、

今回の講演会により青年

ております。

ミル クが売 出だし

の通り更に、元気あっぷぇ

していくこ

ます。

また、

栃木県酪農発表会後、

併

とを期待しております。

れたのではないかと思います。

会場名

において、

栃木県代表として発表致し

員の意欲向上、並びに親睦・交流が図

越酪農青年婦人会議酪農経営発表大会

で開催される第三十三回関東甲

した。 で黒磯青年部の大関 から推薦された四名の発表が行われ 木県酪農発表会が開催され、 コンセーレ」に於いて第二十八回栃 去る||月三日 本組合に於いては経営発表部門 (月) 宇都宮市駒生町 男さん、 各酪農協 並びに



委員長 渡辺 透氏

昭夫さんが発 青年部の物井 表部門で塩谷

審査の結果、 表されました。 一男さん



県酪農発表

夢を持ち、楽農で目指したい。 物井昭夫氏 供」と題して、 安心な食料提 生活協同組合 とちぎコー

きました。 長に講演を 竹内明子理

頂 事

大 関 男氏 (酪農とちぎ)

黒磯市

最優秀賞

「理想の牛群づくりを追いかけて

秀

意見・体験発

氏家町 酪農から楽農へ」 物井昭夫氏 酪農とちぎ)

塩谷町 西那須野町 私の酪農への参画 私の規模拡大」 室井義幸氏 久留生とも子氏 (栃

せて消費者に求められる「食の安全

ブリンスホテ

千葉市「

幕

張

那須町議選に当選武田繁雄氏



挙において、 執行されまし コ月十六日

本組合員の那

念申し上げます。というでは、これでは、では、ではる町政でのご活躍を祈した。皆さんと共にお祝いを申し事トップ当選し二選を果たされま事のでは、これでは、これでは、これでは、これでは、これでは、これでは、これでは、

京四南北

那須高原支所

大田原地域酪農組合で研修会

成り立っております。

成り立っております。

成り立っております。

成り立っております。

成り立っております。

成り立っております。

成り立っております。

成り立っております。

成り立っております。

当日は、四十名の組合員が参加

からは、支部では毎年旅行を行っ

し、来賓兼講師として菊池副組合る事が出来ました。

宇都宮支所

合同懇談会・新年会開催宇都宮支所管内青年部女性会

本宇都宮にて、宇都宮支所管内青年部、女性会計六支部合同の懇談年部、女性会計六支部合同の懇談会には者は総勢四十五名で、懇談会には者は総勢四十五名で、懇談会には本部の事業経過等を含めた挨拶を本部の事業経過等を含めた挨拶を本部の事業経過等を含めた挨拶を本部の事業経過等を含めた挨拶を本部の事業経過等を含めた挨拶を本部の事業経過等を含めた挨拶を本部の事業経過等を含めた挨拶を本部の事業経過等を含めた挨拶を本部の事業経過等を含めた挨拶を本部の事業経過等を含めた挨拶を本部の事業経過等を含めた挨拶をする。



ためには、本部でもこのような事を取り入れてはどうか。」との発言もあり、これに対し境をつくるのも女性会の役目である。」との発言もあり、これに対しる。」との発言もあり、これに対しる。」との発言もあり、これに対しる。」との発言もあり、これに対しる。」との発言もあり、これに対しる。」との発言もあり、これに対した。

義な時間を過ごしました。しみながら会話もはずませ、有意行われ、参集の皆さんは料理を楽この後、懇親を深める新年会が

開催出来ました。

その他の組織活動

栃木県南支所

女性会芳賀支部 手芸講習会開催

来上がり、活気あふれる講習会が 来上がり、活気あふれる講習会が

堆肥共励会を計画

事業として計画し、 県南支所の青年部が、 肥を作ることを目的としています。 えた勉強会を開き皆でより良い堆 析して、その結果で耕種農家を交 けるのでなく、どんな堆肥でも分 を予定しています。 この共励会の主旨は、 三月には実施 現在本年度 優劣をつ

部課だよ

リ二・二%減少しており、 の加工率は五・一%で、 いております。 き飲用向け需要が堅調な状況が続 二%と大幅に減少しており引き続 年より四・九%減)、前年比六十 が関東生乳販連において八% ことが期待されます。 ま推移すれば年間で五%台となる 先々月に引き続いて加工発生率 月の生乳の販売状況は、 累計でも一月まで 前年度よ この 先月

❖ 脂肪率の推移

❖ 体細胞数の推移

された日本ミルクコミュニティー 一月六日より製造が開 始

% 4. 3

4. 2

4. 1

4.0

3. 9

3.8

3. 7

3.6 3.5

万 35.0

33. 0

31.0

29.0 27.0

25. 0

23.0 21.0

19.0

17.0

15.0

4月

6月

の「メグミルク」ブランドの牛乳 な加工率の減少の の販売が非常に好調なことも大幅 因ともなって

> おり、 るところです。 今後の販売動向が注目され

> > 県では回復の兆しが見られず、

前

下にあり、特に南関東地区は六~ 月よりも更に伸び悩んでいる状況

九%減と大幅な減少となっており

反面、生乳生産におい ては都府

❖ 乳量の推移 トン 12,000 10,000 8,000 6,000 4,000 2,000 8月 9月 10月 宇都宮 県 南 無脂乳固形分率の推移

9. 00 8.90 8.80 8.70 8.60 8. 50 8. 40 8.30 4月 5月 6月 8月 9月 10月 11月 12月

ıΣ 慮します。 約三・四万程向上しており、組合 員各位の乳質改善努力の成果と思 乳質は、一月において成分的乳 衛生的乳質とも改善されてお 細胞数は前月に比べて平均

9月

8月

10月 11月 12月

1月

復が待たれるところです。

回っており、

各支所とも生産の回

は前年を五・七%減と大幅に下 ありますが、宇都宮支所につい については前月同様比較的堅調で

11月 ➡ 那須高原

乳成分及び衛生的乳質の更なる改 善にご努力をお願い致します。 月までの乳量及び乳質成績の推

今後も乳牛の飼養管理に努め、

移は上記のとおりです。

南支所は一〇一・八%と県南支所

十一月からの減少傾向が変わらず

九九・一%となっており、支所別 続いております。 全体では前年比

で見ると那須高原支所は九九・

宇都宮支所は九四・三%、

ます。

方

本組合一月の生産乳量も

市乳販売部

ます。

その中で最も販売している



ります。

県外でも首都圏を中心に

約八百本も販売するほど人気があ このスーパーは、多い日で1日に のがさがみや大沢店(今市市)です。

さがみや 大沢店(今市市)

でしょうか。

皆様からの要望も伺いながら、

550

530

510 490

470

450

430 410

390

370 350

内では北は日光から南は国分寺町 様に愛飲されている商品です。県 ていない牛乳) として多くのお客 ナルブランド (販売店が限定され この商品は主にスーパーでナショ いる「那須牛乳」を紹介します。 シリーズは、県内外で販売されて でも十七店舗と幅広く販売してい まで、当組合で配達しているだけ 四回目となる当組合の製品紹介

> もって今まで以上に販売して頂け るように努めて参ります。 詰まっています。今後も自信を 数多く販売されています。 本一本に組合員の努力の結晶が 牛乳の

酪

伴い、 報が氾濫し過ぎているのではない 側が吸収し切れない、 送る側だけが一方づいて、 るのが現状ではないでしょうか。 んどが利用されずに流れ去ってい 昨今、パソコンの急速な普及に 周囲には情報があふれていま しかし、これらの情報のほと またマスメディア等によっ それだけ情 受ける

部

コスト低減し (手引書)の発行について 一〇の要点

そこで、これらの情報を咀嚼、 消化するお手伝いをするた 乳牛市場平均価格推移 ホク 平均価格(千円) 平成14年度

使) 難易度 (技術の難しさ、 のかが大切で、まず、 いかに自己に合せ、 して行きたいと考えていま 極力吸収し易い形でマニュアル化 技術とは、 知識のみに止めず、 利用していく 使用(駆 च्च

的達成度など、これらのポイント をおさえることだと思います。 経営向上は生産コスト管理、 労務管理などから成り立 経済効果、

さ、労働条件)、

畜 市 場 成 績 冢

12月 2月ホクレン初妊牛市場成績

そのための計画を立て、

実践し

トを意識しながら目標を設定し、

こ / コル・フ レ フ 川 工人 口 一切が () ()												
〔単位:頭,千円(税込)〕												
市場名		開催日	成立	平均 価格	~300	301	351	401	451	SS		
			頭数			~350	~ 400	~ 450	~500			
+	勝	2 /5-6	478	483	5	6	40	75	149	203		
根	室	2月13日	423	486	1	4	17	52	165	184		
豊	富	2月14日	265	459	2	4	25	75	102	57		
釧	路	2月14日	216	462	6	6	18	40	80	66		
+	勝	2 /19-20	446	526	0	4	9	25	77	331		
北	見	2月21日	320	532	1	4	14	15	54	232		
合	計		2,148	491	15	28	123	282	627	1,073		
前	月		1,713	470	12	44	153	323	672	509		
前年	同月		2,407	456	19	63	254	706	902	463		

ちますが、主に、

技術の組立てが

務管理、

重要となります。

常に、

生産コス

平成15年2月										
市場名	種別	成立頭数	平均体重	最高	最 低	平均				
퓼 .	ホルス雄	82 -		72,450	1,580	40,022				
西那須野	F 1雄	79	-	173,250	27,300	142,322				
野口	F 1雌	68	-	126,000	33,600	81,514				
	ホルス雄	11	66	59,000	25,000	45,273				
館十七日林日	F 1雄	13	69	174,000	80,000	143,462				
THE I	F 1雌	26	71	121,000	78,000	98,500				

れますようお願いします。 して参りますので、 手引書を組合機関紙に添えて発行 技術シリーズとして定期的にその 反省することが肝要かと考えます。 スト低減一〇の要点」に基づき、 これらのことを踏まえ、別添 関係機関の協力を得ながら 経営に活用さ

理事会だより

月度理事

報告事項

資金の貸付について

組合員加入について

りて

協議事項

十二月度及び四~十二月度

えていただきたいと思います。 アピールする大切なこととして捉食品の品質について安心と安全を サビリテイ(追跡可能性)とともに、 個体識別耳標の装着によるトレー 信頼を増す意味でも大事なことで

上げが低迷したため、その原料と 乳飲料が消費者離れを起こし売り 招く結果となりました。 用量が激減し、脱粉の過剰在庫を 脂肪牛乳など脱脂粉乳を使用した して使用されていた脱脂粉乳の使 雪印事件以降、 加工乳飲料や低

とは、全国的に行われている徹底

消費者が冷静に受け止められたこ ようでほっとしているところです。

頼(安心感)が確立されたからと

した検査実施により、消費者の信

報道ではさほどの影響が無かった の反応が気にかかっていましたが、 認されました。 これによる消費者 続けて二頭和歌山県と北海道で確

BSE陽性判定牛が一月に入り

CONC. CONC.

春夏

体の努力が必要となります。 と見られていますが、更に積み増 万数千トン(適正在庫量の約三倍) しとならないよう今後酪農業界全 その在庫量は十四年度末には八

ミルク 雪印乳業・全農直販・ジャパン ネット(全酪連系)三社の

ることが予想されますが、消費者の

酪農家にとっては若干負担にな

行われることになりました。

措置法により死亡牛の全頭検査が

四月一日から、BSE対策特別

は、新商品『メグミルク』を発売 合併により今年一月に誕生し しました。 本 ミルク コミュニテイ株式会社 た 日

願いたいです。 ていると聞きますが、そのことが の『おいしい牛乳』同様安売りは が、今のところ順調な売れ行きと 消費者に認知してもらえることを しない商品として販売に努力され のことです。この牛乳も明治乳業 発売一ヶ月の経過ではあります

大量の杉花粉が大空を飛び

も影響し、現状の好転が望めるの ではないかと思慮する次第です。 上げること)に貢献されれば他に なって値直し (適正な価格に引きナルブランド商品がリード役と に販売する大手メーカー のナショ 安くなり過ぎた牛乳の価格を大量 スーパーなどの安売り合戦で、 $\widehat{\mathbb{W}}$

> 牧草が花粉症の原因となっ 杉ではなく、主にイネ科の

のことです。

イギリスでは

発見されたのはイギリスと 花粉症が病気として初めて 症について調べてみますと 交う季節の到来です。

本の杉花粉も世界の三大花 ているようです。また、日

粉症に数えられ、その猛威

事業実績について 平成十五年度乳質共励会実

施について 農業近代化資金の貸付につ







もつき、とても元気でした。 先月は、まさに三寒四 思いますが、自然と抵抗力 を鍛える目的で無かったと も外で遊んでいました。 続く』の繰り返しで、 日が数日続いた後に、 いう言葉通りでした。『 花粉症の方には憎むべき、 する自己管理を怠らずに、 ンザは強力です。健康に対 しかし、最近のインフルエ ます。私は幼少の頃、 管理に苦労なされたと思い い日が続き、また寒い日が 春を迎えましょう。 冬で

路農とちぎ機関誌【第11号】

花粉症

を振るっています。

ばりましょう。

の量を少なくするようがん 対策を万全に、少しでも涙